
1 FORUM PERVANENTE DE APOIO A F0RMAcA0 DOCENTE DO PARANA

3 Ata oa Reuniäo Otiná do FOrum Permanente de Apoio a Formacao Docente
4
5 Aos dois dias do més de cezemoro de dois mu e quatorze, corn inIcio as o horas,
6 realizou-se, no Adtóo ca Secretaria de Estado da Educacao do Paraná, em
7 Curiiiba, a Reuniao OCcnra do FOrum Permanente de Apoio a Forrnacao Docente
8 do Paraná Estverar’ oresentes representantes das seguintes instituiçOes:
9 Secretaria de Esacc Ca EdLcacao do Paraná (SEED); Secretaria de Ciência,

10 Tecnologia e Ensino Superior (SETI); Conseiho Estadual de Educacao (CEE);
11 Conselho MunicpEi de dcaçao (CME); Universidade Federal do Paraná (UFPR);
12 Universidade Estacual do Norte do Paraná (UENP); Universidade Estadual de13 Maringá (UEM); Uriversdce Estadual de Londrina (UEL); Universidade Estadual de
14 Ponta Grossa (UEPG): Jnversidade Estadual do Oeste do Paraná (UNIOESTE);
15 União dos Dirigentes Municipais da Educacao (UNDIME); Universidade do Centro
16 Oeste (UNICENTRO); Shdicato dos Trabalhadores em Educacao Püblica do Paraná
17 (APP Sinducato); Confeceraçao \lacional dos Trabalhadores da Educaçao (CNTE);
18 Universidade Federal dai ronteira Sul (UFFS) e representantes das diretorias e19 departamentos da Secretaria de Estado da Educacão. A Professora Eliane
20 Terezinha Vieira Rocha (Suoerintendente) iniciou Os trabalhos dizendo que esta será
21 a ültima reLnião do ar:o lnformou que a Cornissão do II Seminário do FOrum fez22 uma retrospectiva das açoes do FOrum e Vizivali e que será feita urna avaliacao para
23 que sejam identificados os pontos em que ainda poderão ser aperfeicoados. Na24 sequência a Professors Cristana Gonzaga, Secretária Executiva, esclareceu sobre25 o item I da pauta que ‘rsia das atas das reuniOes do dia 29 de julho e 22 de26 setembro de 2014, as quas foram adequadas, conforme as contribuicoes enviadas27 pelos membros, e serism passadas para assinatura juntamente corn a lista de28 frequencia. Dando prosseguimento a reunião o item II, Informes Gerais: 1.29 Justificativa de ausênca: justificaram os professores SOnia Ana Leszczynski30 (UTFPR), Pedro Paulo (UEL), Denise Estorilho Baganha e Cassiano Roberto31 Nascimento Oglari (SEED). Julio Agante Fernandes (UENP) e Miguel Archanjo de32 Freitas JUnior (UEPG); 2 lncusão de novos membros: representante da UFPR33 Professora NOne Pans Vardell Camas — UFPR — Coordenadora do PARFOR e34 Professora Ana Nobara (UM); 3. Pacto Nacional pelo Fortalecimento do Ensino35 Médio: a professors. Ma-ly Albiazzetti Figueiredo (SEED) IembrQ qu Q Facto tern36 pr b1ëUVo redesenl,a’ e krtalecer o Ensino Médio nacionalmente tendo em vista a37 realidade de cads Esedo e que são parceiras duas IES federais e sete IES38 estaduais. lnformou qe a 1a etapa encerrará no dia 13/12 e que a 2a etapa será39 corno a 1a ou seja, os Poessores revisarão a discussão da etapa I, por meio dos 540 cadernos sendo 4 das de conhecimento: Linguagens, Matemática, Ciências41 Humaoas e CiOricias \Eu:ais e mais urn que a SEED organizou corn textos sobre:42 eixos epistemoOçicos de articulaçao das disciplinas do currIculo: leitura e43 problematizacao; exc metodolOgico de articulaçao das disciplinas do curniculo:44 iniciaçao a peso,Lsa; exo rietocolOgico de articulaçao das disciplinas do currIculo:J45 tecnologias, midias e comunicacao. Acrescentou, ainda, que a 3a etapa será’v46 organizada de forma c*erente para que haja vários Professores de uma mesma ,47 disciplina para Cor’por a oiscussão. A Professora Angela (UEL) perguntou se as48 atividades serãc sos SSbSC:OS a a Professora Maria Irene (UEL) esclareceu que ha
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49 professores que fazern ate do Pacto e que também farao o PARFOR e que estão
50 questionando scbe as EHvdades aos sábados. A Professora Many explicou que a
51 escols tern autonorria pr c calendário das atividades, uma vez que os Professores
52 tern momentos presercs aos sCbados e na hora atividade, porem ha necessidade
53 que haja rnomenLs coT o ccletivo da escola. Na sequência dos trabalhos a
54 Professora Maria Aparecas (UNCENTRO) explanou que está incomodada, desde 0
55 inIcio do Forum. o se, artioipar de reuniOes e receber informes e que embora
56 este FOrum seja ui dos nas atLantes ha necessidade de que ele seja fortalecido. A
57 Professora Angels (LFF) ressatou que a Professora Maria Irene (UEL) tern
58 repassado as inforrnaçöes do FOrum para a Universidade e que isso o faz fortalecer.
59 Na sequencia foi aberto 05:3 as avisos: a Professora Ana Paula (UFPR) comunicou
60 que aquela IES ez Ja oarcera corn a Universidade Positivo e realizarão o I
61 Serninário de Formacao de Professores da Educacao Básica e Ensino Superior nos
62 dias 26, 27 e 28 de rnaçc e serão 400 (quatrocentas) vagas corn oficinas e mesas
63 redondas. As insorçOes serão gratuitas e serão disponibilizadas no site da
64 Universidade Posit’vo. A Pofessora Maria Irene inforrnou que doará alguns livros e
65 que na publicacao consa urn artigo do PARFOR e outro do PDE. 0 Prof. Mario
66 (CEE) informou que c Conseiho Estadual de Educacao está completando 50 anos
67 que haverá uma cornemorçao nos dias 04 e 05 de dezembro. Dando continuidade
68 a Professora Mails Vere KUEL) a o Professor Cesar (SEED) apresentaram a tabela
69 de demanda de cursos pare a ano de 2015/2, no qual consta uma lacuna de oferta
70 para a regiao de Guarapuava. A Professora Maria Aparecida (UNICENTRO)
71 informou qua se h dernanca conversará na IES para verificar possivel atendimento.
72 A distribuição dos cursos icou da seguinte forma: Artes Visuais será ofertada pela
73 UEL a UEM, Artes CCncss pela UEM, Müsica pela UEL, UEM e UFPR, Ciências
74 BiolOgicas pela LEL, UP a UNIOESTE, Ciências Sociais pela UEL e UFPR,
75 Educaçao Fisica ‘cela M, Filosofia pela UEL e UEM, Fisica pela UEL, UFPR e
76 UEM, Geografia pela UEL e UEM, HistOria UEL, UEM e UNIOESTE, Ciências da
77 Religiao pela UENP, LIrgua Portuguesa pela UEL e UNIQESTE, LEM Espanhol pela
78 UNIOESTE e UENP, LEM inglOs pela UEM, Maternática pela UEL, UEM, UENP e
79 UNIOESTE, QuImca peTs UEL, UEM e UNIOESTE, Forrnaçao Pedagogica pela
80 UEL, UTFPR, UEM, UFPR, UNIOESTE, UENP, UEPG, Pedagogia pela UEL, UEM,
81 UNIOESTE, Pedagogic Do Campo pela UNIOESTE. Todas as turrnas ofertarão 30
82 vagas. Tal distniouico foi aprovada por unanimidade. A Professora Lanissa
83 (UNDIME) cues.ionou soore a cadastro feito pelos rnunci*seo Professor Cesar

-- 4 é 6éT6 ñfcTT ue a SEED não tern acesso. A
85 Professora Cnistara ‘SEED) disse que ha necessidade de que haja uma
86 conscentizacao dos rrcpos de entrar na plataforma e realizar o cadastro dos
87 dados. A Professors ie’ls Aparecida (UNICENTRO) informou que os rnunicIpios
88 tern aé junho pare rea zar 0 diagnOstico. A Professora Maria Irene (UEL) lembrou
89 que participou de ;r- Conprasso e que foi citado que no estado do Pará, nas escolas
90 onde os Professoas PartiCDararn do PARFOR, o IDEB subiu. A docente explanou,
91 ainda, que se hoL\!er L i municpio corn 30 professores interessados em urn curso
92 do PARFOR e possive abrir a tjrma e deslocar os docentes da Universidade para
93 aquele municIplo. A Proessora Maria Aparecida (UNICENTRO) informou que sera
94 vista a possibilicace ce o edagogo fazer 2a licenciatura em Filosofia, Sociologia ei /95 Ante se ele estiver em saa de aLla. Quanta a Pedagogia e Formacao PedagOgica
96 precise ester na escos pLbTica, rnas não precisa estar atuando h 3 anos. Nas
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97 outras areas hE Ecessdde de que o docente esteja atuando fora da area de
98 forrnaçao. oi scl.ciE.ca também a possibilidade de que a validaçao seja
99 diferenciada paca o -xic aio. 0 Professor Cesar (SEED) inforrnou que Os

100 critérios para a vaidaço serão estabelecidos na 1a reunião do prOxirno ano. A
101 Professora Crisa9s (SE:E) soicitou e foi acordado que as IES assumem a
102 responsabilidade d a.co: parhar/verificar a documentaçao dos candidatos. Na
103 secuê9cia a Proeso .vala Irene (UEL) Ieu urn ofIcio destinado ao Senhor
104 Secre!ário Paulc. Sohm c.: e o enregou. A Professora Cristiana apresentou ReiatOrio
105 de Atividades e irfcrmc cue as pessoas que organizaram tal documento foram os
106 Professores: Cassiano. Cssar, C1stiana, Denise, Eliane (SUED) da SEED, Herminia
107 (UEPG), Mario (OEE) e Söia An& (UTFPR). 0 Professor Mario (CEE) explanou que
108 houve urn conserso cia corissão do ii Seminário do FOrurn de que 0 mesmo nao
109 fosse realizado, vs:o c:e Dodera ser interpretado como urn ato politico e isso não
110 era o objetivo, assrn a comssão decidiu elaborar urn reiatOrio e que ele (Mario)
111 destacaria alguns pocs do referido documento. ApOs a apresentacao foi
112 cornunicado que DS membros qe tiverern contribuicao para o docurnento poderiam
113 enviá-as ate o ca -:2/12/2014. A Professora Cristiana (SEED) cornplernentou
114 inforrnando que c doc...reto foi elaborado de rnaneira a esciarecer a quern nao
115 acompanhou o inco cos .raoaihos do FOrum possarn, apOs a leitura, saber corno
116 tudo ocorreu. 0 Professc Mario (CEE) continuou dizendo que na 1a reunião do
117 prOximo ano deverá sec evantado o foco principal que é o Piano Estadual de
118 Educacao e que cevemos ter o Piano de Acao para o ano todo, além disso, os
119 rnunicpios devem ver suas questOes e dizer onde o estado deverá atuar. A
120 Professora Maria Acarecida (UNICENTRO) compiementou dizendo que os
121 municpios devern discitir a forrnaçao inicial e continuada dos Professores. A
122 Professora Eiisarara (AP) parabenizou o FOrum pelo trabaiho e salientou que o
123 PDE e urna forrnaçao que alinge poucos Professores e que o Piano Estadual de
124 Educaçao não pode fuç:ir c raaidade dos municipios, porern h municipios que nao
125 tern conhecirnento ce cue seja PNE eIou CONAE, por isso deve ser uma construcao
126 conjunta. A Proessora Liliam (UNIOESTE) disse que está preocupada corn 0
127 cronograrna das acoes care os trabaihos referentes ao Piano Estadual de Educacao.
128 ApOs esse ques’tionamenio o Senhor Secretário, Paulo Schrnidt, curnprimentou a
129 todos e inforrnou aos presetes sobre sua participacao ern reuniöes no Estado e no
130 Congresso C continuou dizendo que muitas vezes o Projeto de Lei se distancia da
131 realidade e que a forrcaçao iniciai e contLnuada do docente devern ter rtasi3 qu-aiit1veiiao sonerte quañtifthiK’a. Aisirn, o Piano Estadual de Educacao deve
133 ter urn diagnOstioc ciaro das qLesOes prioritarias e que ha necessidade de que seja
134 organizada urna disoussãc sobre essas prioridades e que as metas sejam atingidas
135 na préxima decade. 0 Seror Secretário iembrou que o Piano não possui dotaçao
136 orcarnentaria. Lemb-ot,, aca, cue os Seminários Regionais discutirão sobre a
137 forrnacao docen:e a fiT cia que seja eiaborado o Piano Estrategico e a viabilizacao
138 de recursos. A Profeac,-a EUsamara (APP) salientou que os funcionários das
139 escolas reivindicam acesso as unversidades püblicas, pois eies tern que frequentar140 as universidades rivadas e isso é rnuito oneroso. A Professora Herminia (UEPG)141 ponderou que a. EaD c.e auxiUar nessa reivindicacao e que em aiguns casos.’
142 alguns alunDs r•o se csooern a prestar vestibular. A Professora Waikiria (APP) /
143 disse que essa discussc deve retornar a pauta em outro momento. A Professora144 Eliane (SUED) i-orr1oL que deve ser pubiicado o Decreto do Comitê Gestor ainda
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145 esta sernana e CL c c crarna deve ser apreciado. Na continuidade a Professora
146 Eliane informou ce hEva ecessdade de que houvesse urn Grupo de Trabalho, o
147 qual levará 3s qes:3es ac Comtê Gestor e assim foram definidos os participantes:
148 Professoras Elisar-ar a ‘aIria (APP), Professora Leonor (UEM), Professora
149 Maria AparecidE NICtRO) Drofessor Mario (CEE), Professor Carlos (SETI),
150 José Valdivino (CNTE) e ficcu na pendéncia urn representante da Educaçao
151 Profssional. A Pxessca Maria LuIsa (UEM) informou que serão ofertadas pela
152 UAB 250.000 vags e qie 50% serão destinadas a forrnacao de Professores, 25%
153 para administrado’es p:.ir cos e 25% para tecnOlogos. As Professoras Maria
154 ApareDida e Herminia ronararn que haverá reunião da EaD nos prOximos dias e
155 que poderá ser relzaca rra Web sobre o assunto e solicitou a participacao da
156 UEL, UNIQESTE a o: :nsituiçoes, pois neste momento a EaD passa por
157 fragilicades e he necsscade Ce fortalecé-la. Na sequencia a Professora Ana
158 CláLda informou as peseites que está se desligando da SETI para assumir novas
159 atividades, agradeceu a :odos pelo perlodo em que participou do FOrum e
160 complementou cize9do qe muito aprendeu durante esse perlodo em que participou
161 dele. Finalizanclc o Senior Secretário agradeceu a presenca de todos e
162 parabenizoi-os pelo roaho desenvolvimento durante o ano e desejou urn born
163 final de ano a todos. mais havendo a tratar, eu, Cristiana Gonzaga Cândido
164 Secretária Executva dc o:um, avrei a presente ata que segue assinada por todos
165 os presentes. Curitba, 2 ce dezernbro de 2014.
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